

Ministerio de Salud de Brasil lanza en Fiocruz campaña por el Día Mundial de Donación de Leche Humana

Ricardo Valverde/Fotos: Peter Ilicciev

En visita al Instituto Nacional de Salud de la Mujer, del Niño y del Adolescente Fernandes Figueira (IFF/Fiocruz), el ministro de Salud, Arthur Chioro, lanzó la Campaña Nacional de Donación de Leche Humana de 2014. Con el slogan Cuando donas leche materna, donas vida para el bebé y fuerza para la madre, la campaña de este año tiene como meta aumentar en 15% el volumen de leche recolectada en Brasil, ampliando el número de bebés beneficiados. En 2013, el total recolectado fue de 174.493 litros. La solemnidad contó con las presencias de las dos madrinas de la campaña, la nutricionista y donante de leche humana Andréa Santa Rosa, y la estudiante Rany Souza, cuya hija Isabela, nacida hace dos meses, recibió donación de leche en el IFF. Ambas fueron homenajeadas en la ceremonia, que también contempló al Distrito Federal por ser la primera unidad de la Federación a conquistar la autosuficiencia en leche humana. Al recibir el premio, el gobernador del Distrito Federal, Agnelo Queiroz, exhibió el video que muestra que un litro de leche humana vale para diez bebés.



El Ministro Chioro resalta la inmensa satisfacción de estar en el IFF para el lanzamiento de la Campaña

Para el ministro Chioro, el evento muestra la pujanza del país en el tema y aprovechó para felicitar a todos los profesionales que actúan en la donación de leche humana. “Es una inmensa satisfacción estar aquí en el IFF y saber que Isabela y tantos otros bebés recibieron esta dádiva que es la donación de leche humana. Estos niños ganaron vida y fuerza para el crecimiento saludable”, afirmó el ministro, que recordó del importante papel de la prensa en divulgar y pedir donaciones cuando los stocks están bajos”. Chioro, que recientemente regresó de Ginebra donde participó de reunión en la Organización Mundial de la Salud (OMS), dijo que escuchó numerosos elogios de investigadores y autoridades extranjeras sobre la actuación de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana (rBLH-BR), coordinada por el IFF. “El Sistema Único de Salud (SUS) viene construyendo referencias. Y el IFF es una gran referencia para el SUS”, destacó.



El director del IFF, Carlos Maciel, saludó a las madrinas y destacó la colaboración del instituto con el MS, que suma 22 proyectos

Madrinas

La campaña cuenta con dos madrinas: una madre donante y otra receptora. La campaña enfatiza que la leche donada sirve para salvar la vida de recién nacidos prematuros e internados que no pueden ser amamantados por la madre. Con la leche humana, el bebé queda protegido de infecciones y diarreas, crece con más salud, gana peso más rápido y queda menos tiempo internado.



Las madrinas Andrea Santa Rosa y Rany Souza (con Isabela)

Las madrinas de la campaña son Andréa Santa Rosa e Rany Souza. Con cuatro hijos, Andréa es donante de leche materna, pero precisó de la donación cuando el último hijo, João, nació prematuro. Rany Souza es receptora, madre de Isabela, que también nació prematura y estuvo internada en la UCI neonatal del IFF en la semana en que la campaña fue producida y ya obtuvo el alta.

“Como nutricionista, sé muy bien de la importancia de la lactancia materna. Es única y exclusiva, no precisa dar agua, té y tiene todos los nutrientes fundamentales para el niño, además de ser un alimento de fácil digestión”, enfatizó Andrea en la solemnidad. Durante la movilización, que será realizada hasta el 18 de mayo de 2015, el Ministerio de Salud distribuirá 1 millón de folletos y 40 mil pósteres con los mensajes de incentivo a la donación.

Premio

En el evento fue anunciado el Premio Joven Investigador de la rBLH que tiene como objetivo incentivar a estudiantes universitarios o graduados, con hasta diez años de formación, para el envío de trabajos que podrán contribuir en el fortalecimiento de las acciones. Se entregaron, aun, certificados para profesionales colombianos y brasileños formados en el Curso EAD de Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana Extraída. La acción integrada del Ministerio de Salud y de la Fiocruz con la Agencia Brasileña de Cooperación posibilitó que la rBLH-BR estableciese una cooperación con 23 países en las regiones de América Latina, Caribe, Península Ibérica y África. El objetivo del curso es formar multiplicadores para viabilizar la transferencia de tecnología de los bancos de Brasil a otros países.